

ACCIONES PFGROUPSURA CNEC EEB ECUPEPETROL CLH EXITO \$33.020,00 -0.423% \$10.080,00 0% \$1.855,00 -1.067% \$2.970,00 2.946% \$4.520,00 -2.576% \$13.880,00 -0.144%

La economía sigue a ritmo lento

El Grupo Bancolombia ajustó a la baja su estimación de crecimiento del PIB para el primer trimestre del año. Veamos las razones y las repercusiones que tendrá el hecho de que la economía siga a un ritmo lento. El próximo 15 de mayo, el DANE publicará los resultados.



El consenso de la mayor parte de los analistas económicos del país es que este será un año de reactivación y que la economía colombiana crecerá el 3,26% en 2019, alrededor de medio punto porcentual más que en 2018.

El próximo miércoles 15 de mayo el DANE publicará los resultados del crecimiento de la economía durante el primer trimestre del 2019. Con esto, el país empezará a saber si dicha expectativa ha comenzado o no a materializarse.

Según una encuesta realizada por Bloomberg, el promedio de los analistas del país espera que el crecimiento del PIB del trimestre del año se ubique alrededor del 3%, lo cual evidenciaría un leve repunte.

No obstante, entidades como el Grupo Bancolombia han ajustado su estimación de crecimiento para el primer trimestre a la baja, al pasar del 3% al 2,7%. Esto es, un ritmo de crecimiento muy similar con el que finalizó el año anterior.

"Nuestros modelos cuantitativos, que entre otros insumos incluyen las lecturas más recientes de los indicadores líderes, muestran que el ritmo de crecimiento al inicio de 2019 no fue muy diferente al observado en los dos trimestres previos, ni al total del año anterior", afirma la entidad en un informe reciente donde ratifica que "el producto total está prácticamente plano ante fuerzas encontradas".

Puede leer: [Gobierno el más optimista con el crecimiento de 2019](#)

Según la entidad financiera, la administración pública sigue siendo uno de los sectores más dinámicos y lo que continúan generando un mayor aporte al crecimiento, gracias a la alta ejecución de gasto en el ámbito local. También estiman un cambio de tendencia positivo en la minería y las actividades financieras. La primera reflejará la mejora en la producción de petróleo, en tanto que las segundas se beneficiarán de la moderación en el crecimiento de la cartera vencida.



Por el contrario, Bancolombia estima que hay algunos sectores que están experimentando una tendencia más desfavorable. Entre ellos está la agricultura, que ha enfrentado unas condiciones climáticas menos propicias. También está la construcción, en donde la buena dinámica de las obras civiles se está viendo compensada por el hecho de que el subsector de edificaciones todavía no parece levantar cabeza.

Por su parte, el informe también resalta que la industria y el comercio podrían presentar crecimientos similares a los que exhibieron en la parte final de 2018.

No obstante, hay dos factores que despiertan grandes inquietudes. El primero es la tendencia de desaceleración en las exportaciones no tradicionales en los últimos meses, ya que esto supone una demanda externa más débil para el sector manufacturero. El segundo es el incremento reciente en la tasa de desempleo, el cual limita la capacidad de compra de los hogares colombianos, lo que a su vez puede afectar el comportamiento de las ventas al por menor.

También lea: [Banco de la República redujo expectativa de crecimiento 2019](#)

Ante todos estos factores, la entidad estima un crecimiento en el primer trimestre por debajo de lo proyectado tanto por el Ministerio de Hacienda (3,3%) como por el Banco de la República (3,2%).

Un débil arranque de la economía en el primer trimestre, podría comenzar a comprometer las altas expectativas de crecimiento oficiales para todo el 2019. Si se cumple el pronóstico de Bancolombia del 3% para el primer trimestre del año, en los próximos trimestres el PIB debería crecer a un ritmo del 3,8% para poder cumplir la expectativa de crecimiento del 3,5% a 3,6% que tienen en este momento las autoridades, algo que "no luce factible dadas las condiciones actuales a nivel global y local".

Además, esto podría tener repercusiones para la política económica. No solo podría inducir a un recorte de tasas al Banco de la República, opción que ha sido descartada desde hace un buen tiempo, sino que generaría presiones fiscales, dada la alta sensibilidad de los ingresos tributarios a la actividad productiva.

Dinero Más allá de las cifras hay un análisis con contexto. SUSCRIBASE AHORA [Image of a laptop with a news article on the screen] 0 COMENTARIOS



Últimas noticias



Finalmente, ¿cuánta plata perdió Donald Trump? Foto: Alejandro Acosta

Estas revelaciones se produjeron un día después de que el Tesoro se negara a comunicar al Congreso las declaraciones impositivas del presidente estadounidense, en un pulso entre el gobierno y los demócratas, mayoritarios en la Cámara de Representantes.

Según la investigación del diario, blanco permanente de críticas del magnate republicano, en aquella época la salud financiera del hombre de negocios y de sus empresas era catastrófica.

The New York Times (NYT) destacó que Trump perdió tanto dinero que pudo evitar pagar impuestos durante ocho de los diez años tomados en cuenta. comunicó al Congreso las declaraciones impositivas del presidente estadounidense, en un pulso entre el gobierno y los demócratas, mayoritarios en la Cámara de Representantes.

Según la investigación del diario, blanco permanente de críticas del magnate republicano, en aquella época la salud financiera del hombre de negocios y de sus empresas era catastrófica.

The New York Times (NYT) destacó que Trump perdió tanto dinero que pudo evitar pagar impuestos durante ocho de los diez años tomados en cuenta. El diario señaló sin embargo que no sabe si el fisco, tras una auditoría de estas declaraciones, llegó a efectuar algún reclamo.

Le puede interesar: [El censo de Trump discrimina?](#)

En 1985, por ejemplo, Trump declaró haber perdido US\$46,1 millones, fundamentalmente con sus casinos y hoteles. Sus distintos negocios continuaron generándole pérdidas todos los años por un monto total de US\$1.170 millones en la década, escribe el NYT.

Precisa por otra parte que las declaraciones de impuestos no las obtuvo a través de Trump sino que las consultó gracias a una persona que accedió a ellas por vía judicial.

NOTICIAS RELACIONADAS [Icon] Crecimiento vs. Inflación: la encrucijada del Banco de la República [Image of a meeting] [Icon] El dólar cerró la semana en \$3.272 [Icon] Se disparó el dólar, roza los \$3.300 y por que deberíamos preocuparnos

LO MÁS LEIDO [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] 'Avengers: Endgame' bate un nuevo récord y ahora es la más vista en la historia del cine en Colombia

¡Oferta! Paga menos por tu próximo auto de alquiler. [Image of a car rental sign]

VIDEOS MÁS VISTOS [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] 'Avengers: Endgame' bate un nuevo récord y ahora es la más vista en la historia del cine en Colombia

NOTICIAS RELACIONADAS [Icon] Trump cumple e incrementa los aranceles a China: se agudiza guerra comercial [Image of boxing gloves] ¡Aprovecha! 50% Dto* en productos para el cuidado del Colesterol Hipertensión Diabetes [Icon] Cruz Verde.

NOTICIAS RELACIONADAS [Icon] Trump cumple e incrementa los aranceles a China: se agudiza guerra comercial [Image of boxing gloves] [Icon] Guerra comercial de Trump: las exportaciones chinas se frenan [Icon] Donald Trump golpea a los mercados

LO MÁS LEIDO [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] 'Avengers: Endgame' bate un nuevo récord y ahora es la más vista en la historia del cine en Colombia

En Droguerías Cruz Verde. ¡Aprovecha! 50% Dto* en productos para el cuidado del Colesterol Hipertensión Diabetes [Icon] Cruz Verde.

VIDEOS MÁS VISTOS [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] Avengers y economía: El efecto Thanos [Icon] 'Avengers: Endgame' bate un nuevo récord y ahora es la más vista en la historia del cine en Colombia